
ريا�ض عواد 

قال رئيس لجنة الميزانيات والحساب الختامي عدنان سيد 
عبدالصمد أن اللجنة اجتمعت بحضور وزير النفط والكهرباء 
والم��اء لمناقشة ميزانية الشركة الكويتية لنفط الخليج للسنة 
المالية الج��دي��دة 2020/2019 وملاحظات دي���وان المحاسبة 
عن الشركة وال���واردة في تقريره السنوي عن السنة المالية 

.2018/2017
ناقشت اللجنة إمكانية إع��ادة الإنتاج في منطقتي الخفجي 
والوفرة )المنطقة المقسومة( وذلك بعد توقف الإنتاج لمدة تزيد 
عن 4 سنوات حتى الآن نظرا لظروف خارجة عن إرادة الشركة 
، حيث أف��اد وزي��ر النفط والكهرباء والم��اء في الاجتماع بوجود 
مبادرات لإعادة الإنتاج في المنطقة المقسومة بناء على اجتماعات 
ومباحثات ع��دة ما بين الجانبين السعودي والكويتي في ظل 

الظروف الإقليمية الراهنة في المنطقة.
وتبين للجنة بأن الخسائر المالية المباشرة والناتجة عن توقف 
الإنتاج قد بلغت 12.5 مليار دولار أي ما يعادل 3.8 مليار دينار 
وذلك حتى نهاية يوليو 2017 ، إضافة الى ما تحملته الشركة من 
تكاليف للمحافظة على الآبار والمنشآت النفطية إثر توقفها بلغت 

إجماليها نحو 20 مليون دينار لكلا المنطقتين.
ن��اه��ي��ك ع��ن خ��س��ائ��ر أخ���رى م��ث��ل ال��ت��أخ��ر ف��ي الم��ش��روع��ات 
الإستراتيجية والتلف المتوقع لمنشآت الإنتاج وخسارة الحصص 
في أسواق النفط العالمية وغيرها من الأمور فيما يتعلق باستمرار 
هجرة النفط من حقل الخفجي لحقل السفانية بسبب عدم البدء في 

تنفيذ المشروعات منذ فترات طويلة.

كما لاحظت اللجنة وجود مكونات في الميزانية الجديدة للشركة 
بما يتنافى مع توقف الإنتاج كمصروفات الحفر الغير مثمر ، 
وبالرغم من توقف الإنتاج لسنوات إلا أن المصروفات التشغيلية 
الفعلية للشركة قد ارتفعت بنسبة %14 في السنة المالية الفعلية 
الأخيرة 2017 حيث بلغت 339 مليون دينار ، الأمر الذي ترى فيه 
اللجنة ضرورة إعادة النظر في تقديرات بنود مصروفات الميزانية 

وضبطها في ظل الوضع الراهن من توقف الإنتاج.
وناقشت اللجنة ما سجله ديوان المحاسبة من ملاحظات على 

الشركة ، حيث تركزت النسبة الأكبر من الملاحظات في المشاريع 
والعقود وذلك بتأخر انجاز المشاريع وتدني نسب الإنجاز فيها 
كسائر الشركات والمؤسسات النفطية ، حيث سبق وأن ناقشت 
اللجنة ذات الأمر كظاهرة منتشرة في القطاع النفطي بشكل عام 
لأسباب تعود إلى الخلل في آلية تأهيل مقاولي العقود النفطية 
مما نتج عنه تعثر البعض ماليا وفنيا وضعف أداء البعض الآخر 
بالإضافة إلى عدم التخطيط الفني والمالي السليم الذي أدى بدوره 

إلى كثرة إصدار الأوامر التغيرية.
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وزراء   4 يسأل  المللا  بللدر  النائب 
الخللارج  إلللى  المحولة  المبالغ  عن 

على حساب العهد 
وجه النائب د. بدر الملا سؤالا 
برلمانيا إل��ى 4 وزراء وه��م كل 
من النائب الأول لرئيس مجلس 
ال����وزراء وزي��ر ال��دف��اع الشيخ 
ن��اص��ر ص��ب��اح الأح��م��د، نائب 
رئ��ي��س مجلس ال����وزراء وزي��ر 
الخارجية الشيخ صباح الخالد، 
ن��ائ��ب رئ��ي��س مجلس ال���وزراء 
وزي���ر ال��داخ��ل��ي��ة الشيخ خالد 
الجراح، ووزير الصحة الشيخ 
د. ب��اس��ل الح��م��ود، ع��ن المبالغ 
المحولة إلى الخارج على حساب 
العهد في وزاراتهم، والمبالغ التي 

تمت تسويتها من هذا الحساب. 
 ونص السؤال على ما يلي:

 1 - تزويدنا ببيان يوضح 
ف��ي��ه رص��ي��د ال��ع��ه��د )دف��ع��ات 
واع��ت��م��ادات نقدية ب��الخ��ارج( 
بداية ونهاية السنة المالية عن 

السنتين الماليتين 2017/2016 و 2018/2017، بالإضافة إلى رصيد العهد 
حتى تاريخه.

 2 - تزويدنا بالمبالغ المحولة للخارج على حساب العهد )دفعات واعتمادات 
نقدية بالخارج( من تاريخ بداية السنة المالية 2017/2016 حتى تاريخه مع 

تزويدنا بنسخة من كتب التحويل.
 3 - تزويدنا بالمبالغ التي تم��ت تسويتها م��ن حساب العهد )دفعات 
واعتمادات نقدية بالخارج( من تاريخ بداية السنة المالية 2017/2016 حتى 

تاريخه من واقع كشف يوضح فيه )رقم الاستمارة وتاريخها، المبلغ(
 4 - هل قام المراقب المالي بتسجيل حالات امتناع على تلك الاستمارات؟ إذا 
كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدنا بنسخة من الاستمارة التي امتنع عن 
توقيعها المراقب المالي وصورة من )نموذج حالة الامتناع( الصادر من مكتب 
المراقبين الماليين والموضح به رأي المراقب ورأي الجهة واعتماد الوزير أو رئيس 

الجهة لهذا النموذج.
 5 - هل تضمنت أسباب امتناع المراقب المالي بالنموذج المرفوع للوزير )عدم 
توفير وإرفاق المستندات المؤيدة لتسوية حساب العهد دفعات نقدية بالخارج(؟ 

وهل قام الوزير أو رئيس الجهة باعتماد وتمرير هذه الحالات؟
 6 - هل تلقت الوزارة كتبا أو تقارير من ديوان المحاسبة أو مكتب المراقبين 
الماليين بشأن الملاحظات ح��ول تسوية العهد )دف��ع��ات واع��ت��م��ادات نقدية 
بالخارج(؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدنا بنسخة منها ونسخة من 

ردود الوزارة عليها

الدلال يسأل وزير التربية 
مشروع  إنجللاز  تأخر  أسباب  عن 

مدرسة سمية الإبتدائية 
وج��ه النائب الدكتور محمد 
الدلال سؤالا الى  وزير التربية 
والتعليم العالي  الدكتور حامد 

العازمي                
)نص السؤال (

أن من أه��م نج��اح أي منطقة 
سكنية ت��وف��ر الم�����دارس التي 
تستوعب أبناء الأس��ر القاطنة 
ف��ي المنطقة السكنية ، وتعد 
الم��رح��ل��ة الاب��ت��دائ��ي��ة م��ن أب��رز 
وأه���م تلك الم��راح��ل ال��دراس��ي��ة 
ويتطلب أن ي��وف��ر ل��ه��ا أفضل 
ص��ور الدعم ال��لازم ، وق��د سبق 
أن وعدت وزارة التربية بإقامة 
مبنى جديد وحديث ومتكامل 
لم��درس��ة سمية الاب��ت��دائ��ي��ة في 
منطقة ال��روض��ة قطعة ) 4 ( 
بالعاصمة والذي تم اخلائه في 
عام 2012 تمهيداً لأقامه مبني 

جديدة لمدرسة سمية إلا أن وعلى الرغم من مرور ما يقارب 7 سنوات لم يتم 
أنجاز مشروع مدرسة سمية الواقع في الروضة قطعة )4( من منطقة الروضة 
السكنية بالعاصمة ، ونظراً للحاجة الماسة في منطقة الروضة لمدرسة ابتدائية 
للبنات في منطقة الروضة قطعة )4( وللكثافة السكانية الكبيرة في منطقة 
الروضة السكنية ونظراً لعدم ملاءمة المدرسة المؤقتة الحالية ابتدائي بنات ، لذا 

يرجي أفادتنا بالتالي:
-1 متى يتوقع الانتهاء وأنجاز مبني مدرسة سمية الابتدائية في قطعة )4( 
من منطقة الروضة السكنية مع موافاتي بمراحل تنفيذ مشروع مدرسة سمية 
الجديدة في قطعة )4( بالروضة وتاريخ الإنج��از وفتح المدرسة لاستقبال 

طالبات الابتدائي.
-2 يرجى موافاتي بالأسباب التي ساهمت في تأخير أنجاز مشروع مدرسة 
سمية الابتدائية للبنات في قطعة )4( من منطقة الروضة مع جهود وزارة 

التربية لمعالجة تلك العقبات والأسباب.

حماد: اللجنة التشريعية 
أقللللللللللللللللرت خلللللللفلللللللض اسلللللتلللللقلللللطلللللاع 

10  في المئة الاستبدال  إلى 
ق�������ال ال���ن���ائ���ب 
س���ع���دون ح���م���اد إن 
اللجنة التشريعية 
البرلمانية أقرت تعديل 
قانون التأمينات بما 
يقضي بخفض قسط 
استقطاع الاستبدال 
م���ن  25%  ال���ى 10 
%  ، وأحالته للجنة 
ال����ش����ؤون الم��ال��ي��ة 

البرلمانية.

بدر الملا 

الحويلة يقترح عمل مدخل ومخرج لأسواق 
القرين لتخفيف الازدحام بالمنطقة

تقدم النائب محمد الحويلة باقتراح يقضي 
بعمل مدخل ومخرج لأسواق القرين من آخر 
أسواق القرين مواز لإدارة مرور مبارك الكبير 

إلى طريق الملك فهد بن عبدالعزيز.
وذل���ك لتسهيل ح��رك��ة الم���رور وتخفيف 

الازدحام بالمنطقة.
وق��ال الح��وي��ل��ة: »تعاني منطقة أس��واق 
القرين من اختناق م��روري ب��دءا من إش��ارة 
الجسر حتى ال���دوار ول��ت��ف��ادي ه��ذا الزحام 
وتسهيلا لح��رك��ة الم���رور يجب عمل مدخل 
ومخرج لأسواق القرين للتخفيف من المعاناة 
اليومية التي يعانيها الم��واط��ن��ون م��ن هذا 

الازدحام.
  كذلك تعاني منطقة المهبولة من ازدح��ام 
مروري شديد حيث تعد المهبولة من المناطق 
ذات الكثافة السكانية العالية ون��ظ��را لما 
يسببه الازدح��ام المروري من مشاكل متعددة 
للمواطنين وكذلك للموظفين ل��دى قطاعات 

الدولة المختلفة.
وكذلك الطلاب من التأخير عن مدارسهم 
وغيرها من المشاكل، ولذا وعملا على سهولة 
وانسيابية الحركة المرورية للمداخل والمخارج 

في منطقة المهبولة.
 وكذلك منطقة أسواق القرين«.

واق��ت��رح »ع��م��ل م��دخ��ل وم��خ��رج لأس��واق 

القرين من آخ��ر أس��واق القرين م��واز لإدارة 
م��رور مبارك الكبير إلى طريق الملك فهد بن 
عبدالعزيز لتسهيل حركة الم��رور وتخفيف 
الازدح���ام بالمنطقة. وإنشاء مدخل ومخرج 
لمنطقة المهبولة من طريق الفحيحيل السريع 
لتمكين سكان المنطقة من الدخول والخروج 
بسهولة وحل مشكلة الازدح��ام الذي يعاني 

منه أهالي المنطقة.

د. محمد الحويلة 

اللللبلللابلللطلللن يلللسلللأل الجللللبللللري عللللن الأنلللديلللة 
الرياضية التي أحرزت كأس التفوق العام

وج��ه النائب عبدالوهاب 
البابطين س��ؤالا برلمانيا إلى 
وزي���ر الإع���لام وزي���ر ال��دول��ة 
ل����ش����ؤون ال���ش���ب���اب م��ح��م��د 
الجبري، عن الأندية الرياضية 
ال��ت��ي أح����رزت ك���أس التفوق 
العام والآلية المعتمدة لحساب 

نقاط التفوق.
ونص السؤال على ما يلي:

 لما كان المغفور له بإذن الله 
تعالى الشيخ ج��اب��ر الأحمد 
الجابر الصباح محبا وداعما 
للرياضة فقد استحدث حين 

توليه ولاي��ة العهد ورئاسة مجلس ال��وزراء آن��ذاك نظاما بموجبه يمنح النادي 
الرياضي الذي يجمع أكبر رصيد من نقاط البطولات خلال الموسم الرياضي الواحد 
كأسا تسمى كأس التفوق العام ويترتب عليه استحقاق النادي الرياضي مبالغ 

مالية تشجيعية تدخل ضمن ميزانية النادي السنوية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

 -1 جدول يبين فيه الأندية الرياضية التي أحرزت كأس التفوق العام منذ عام 
1973 حتى عام 2019.

-2 جدول يوضح النقاط التي أحرزتها الأندية الرياضية في كأس التفوق العام 
مشفوعا بالمبالغ المالية التي تقاضتها اعتبارا من الموسم الرياضي العام 1973 حتى 

الموسم الرياضي العام 2019.
 -3 ما الآلية المعمول بها في احتساب نقاط التفوق؟ مع إيضاح الأسس والمعايير 
التي تحتسب بها النقاط ماليا، وهل يتساوى المقابل المالي للنقاط بين جميع الألعاب 
الرياضية؟ إذا كانت الإجابة النفي، فيرجى تزويدي بجدول يبين فيه كيفية احتساب 

نقاط كأس التفوق العام قرين كل لعبة رياضية.

وجه النائب عبدالوهاب البابطين

ماجد المطيري يقترح إضافة شريحة المواطنن من ذوي 
الاحتياجات الخاصة إلى نظام عافية العاجي  

أعلن النائب ماجد المطيري تقدمه باقتراح 
برغبة لإضافة شريحة المواطنين من ذوي 
الاحتياجات الخاصة إل��ى أحكام القانون 
رق��م 114 لسنة 2014 وذل��ك للاستفادة 
م��ن الخ��دم��ات العلاجية للتأمين الصحي 

والمعروف باسم عافية. 
وقال المطيري في اقتراحه:

وف��قً��ا لنصوص دس��ت��ور دول��ة الكويت 
فقط نص في مادته الحادية عشرة على أن 
الدولة تكفل المعونة للمواطنين في حالة 
الشيخوخة أو المرض أو العجز عن العمل، 
كما توفر لهم خدمات التأمين الاجتماعي 
والمعونة الاجتماعية والرعاية الصحية، 
كما نص عليه في المادة 15 من عناية الدولة 
بالصحة العامة وبوسائل الوقاية والعلاج 

من الأمراض والأوبئة.
 وحيث إن القانون رق��م )114( لسنة 
2014 بشأن التأمين الصحي على المواطنين 
المتقاعدين تم وضعه للمواطنين المتقاعدين 
باعتبارهم الأح���وج إل��ى التأمين الصحي 
من جانب ال��دول��ة حتى توفر لهم البدائل 
التمويلية مساهمة منها في تخفيف النفقات 

الصحية الملقاة على عاتقهم، إضافة إلى 
العمل على توسيع قاعدة مشاركة القطاع 
الخاص في أداء الخدمات الصحية للمواطنين 

المتقاعدين.
وإذا كان القانون السابق قد تم وضعه 
باعتبار أن المتقاعدين هم الشريحة الأحوج 
للتأمين الصحي ، ف��إن المواطنين من ذوي 

الإع��اق��ة لا يقلون احتياجًا عنهم، ب��ل قد 
يفوقونهم احتياجًا في هذا الشأن، خاصة 
في ظل تردي الخدمات الصحية في القطاع 
الحكومي والازدحام الشديد في المستشفيات 
والم��س��ت��وص��ف��ات الم��ك��ت��ظ��ة ب��الم��رض��ى من 
المواطنين والوافدين وصعوبة الحصول 
على مواعيد للمراجعة، فضلًا ع��ن نقص 
الأدوي���ة، كل ذل��ك أدى إل��ى التوجه للعلاج 
في المستشفيات الخاصة التي يتوفر فيها 
أحدث الأجهزة والمعدات ومختلف الأطباء 
الاستشاريين في مختلف ف��روع الطب، إلا 
أن العلاج فيها باهض ومكلف ولا يستطيع 
المواطنون من ذوي الإعاقة تحمل تكاليفه 
نظرًا لقلة دخلهم وعدم كفايته لاحتياجاتهم 

الشخصية.
وحيث إن القانون السالف الذكر نص 
في مادته الثانية على أن )تسري أحكام هذا 
القانون على المواطنين المتقاعدين المسجلين 
بالمؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية 
ويجوز إضافة شرائح أخرى بقرار يصدره 
الوزير(، والمقصود بالوزير هنا هو وزير 

الصحة.

ونظرًا لأن فئة ذوي الاحتياجات الخاصة 
م��ن أكثر الفئات حاجة لبطاقة )عافية( 
خاصة وأن رواتبهم التي يتقاضونها غير 
كافية لتلقي العلاج في المستشفيات الخاصة 
والحصول على الرعاية الصحية المناسبة 
لإعاقتهم، وسبق أن رفضت شركات التأمين 
شمولهم في بطاقة عافية، لذا أتقدم بالاقتراح 

برغبة التالي: 
نص الاق��ت��راح: أولًا: قيام معالي وزير 
الصحة - وفقًا للمادة الثانية من القانون 
رقم 114 لسنة 2014 بشأن التأمين الصحي 
– بإصدار قرار بإضافة شريحة المواطنين 
من ذوي الاحتياجات الخاصة إل��ى أحكام 
ال��ق��ان��ون رق���م 114 لسنة 2014 وذل��ك 
للاستفادة من الخدمات العلاجية للتأمين 

الصحي والمعروف باسم عافية. 
ثانيًا: يقصد بالشخص ذي الإعاقة: كل من 
يعاني اعتلالات دائمة كلية أو جزئية تؤدي 
إل��ى قصور في قدراته البدنية أو العقلية 
أو الحسية قد تمنعه من تأمين مستلزمات 
حياته أو المشاركة بصورة كاملة وفعالة في 

المجتمع على قدم المساواة مع الآخرين

ماجد المطيري 

د. محمد الدلال

سعدون حماد إن

لجنة الميزانيات البرلمانية ناقشت إمكانية إعادة الإنتاج 
في منطقتي الخفجي والوفرة المنطقة المقسومة 

 26 25 و  الغانم: تخصيص جلستي 
الجاري لمناقشة الميزانيات العامة 

أعلن رئيس مجلس الامة مرزوق 
ال��غ��انم ع��ن ات��ف��اق مكتب المجلس 
خلال اجتماعه امس  على تخصيص 
جلستي 25 و 26 الج��اري لمناقشة 
والتصويت على الميزانيات وذلك 
بناء على ات��ف��اق مسبق م��ع لجنة 

الميزانيات .
وأض����اف أن���ه تم الات���ف���اق على 
تخصيص جلستي 1 و 2 يوليو 
المقبل لمناقشة الم��ي��زان��ي��ة العامة 
ل��ل��دول��ة، والح��ال��ة المالية للدولة 
ليعقب هذا النقاش الجلسة الختامية 

لفض دور الانعقاد الج��اري في 2 
يوليو .

وأوض��ح الغانم أنه سيتم بحث 
إمكانية عقد جلسة أو أكثر الأسبوع 
الم��ق��ب��ل لم��ن��اق��ش��ة ب��ع��ض ال��ق��وان��ين 

مرزوق الغانموسيتم الإعلان عن موعدها لاحقا .

جانب من اجتماعات اللجنة


